



LE CLUB NATURE

publié le 13/11/2018 - mis à jour le 11/01/2019

Article de la Charente libre du 13/11/2018

■ Des actions autour de l'environnement durable ont été initiées dans l'établissement
■ Les élèves ont aménagé une mare, créé une grainothèque et même un verger.

Le collège Jean-Moulin se met au vert à Barbezieux

« *Le club nature et les éco-délégués du collège sont les représentants d'une éducation conciliant développement durable.* **»**

Nous avons une diversité insoupçonnée de faune et de flore sur le site du collège.

Deux fois par semaine, une vingtaine d'élèves de la 6^e à la 4^e sont sensibilisés à la biodiversité au travers d'observations au microscope, de photos macro et de réalisations expérimentales. «*Les passeurs d'écologie*, des petits nichoirs à l'écriture et à l'écoulement des informations par le club qui avait misé initialement sur un zon de framboisiers et d'urtics, la première pour attirer les bousiers, la seconde les papillons, illustrent les enseignants, tous deux naturalistes amateurs passionnés.

Les élèves sont aussi sensibilisés à la recyclerie, avec la réalisation de palettes en bois et de sacs des achats à partir de bouteilles de plastique offertes par des tonnelieries. Au total, plus d'une vingtaine d'actions visent à nommer la biodiversité, avec comme support le collège, tout simplement : «*Nous avons une diversité insoupçonnée de faune et de flore sur le site,* renseignent les profs qui disposent

même d'une mare qu'ils sont en train de réhabiliter avec les élèves du club nature.

Une grainothèque et quatre éco-délégués

Le chantier du moment, c'est la création d'une grainothèque partagée. «*Le principe, c'est de constituer une banque de graines de fleurs et potagers destinée à tous les usagers du collège, élèves, parents ou personnels.* Chacun peut amener, chacun peut prendre, expliquent les enseignants.

Un blog, tout juste mis en ligne (1), servira à vulgariser l'opération. Et pour gérer avec la grainothèque, les enseignants ont même recruté quatre éco-délégués, un nouveau statut qui voit le jour. Florine, Kévy, Édouard et Ulysse, déjà élus au collège, se sont portés volontaires «*à dans le respect de la nature, par respect de l'invisible et pour faire comprendre aux camarades que, si repoussante soit-elle, l'agriculture est une amie utile qu'il ne faut pas écraser.*

À travers de toutes ces actions, le collège est de plus candidat à l'obtention d'un label d'établissement en démarche de développement durable (EDD). C'est en ce sens que nous avons baptisé toutes les classes d'un nom d'espèce de Charente, si possible répertoriée sur le site, comme la *Nymphaea*, des fleurs que l'on retrouve dans la mare, confirme le principal du collège Erwan Daada.

C'est fait : les élèves ont officiellement planté le premier arbre du futur verger conservatoire du collège.

Hugues MORVAN

1 <http://legada.x-palier.fr/la-couleur-est-beau/>